



“**N**o hay límites para una relación integradora, intensa y llena de perspectivas promisorias”. Así define la vicepresidenta de la Cámara Chileno-Brasileña de Comercio, Selma Nunes, al vínculo entre Brasil y Chile. Una relación que se sostiene en más de 90 instrumentos bilaterales vigentes, entre acuerdos, convenios, protocolos y memorandos, según destaca, en las más diversas áreas.

“Debido a todos esos instrumentos de cooperación vigentes, ambos países han ampliado sus exportaciones e importaciones, en los últimos años, abarcando una amplia variedad de productos y servicios”, dice, y señala que hoy la inversión de Brasil en Chile se centra en áreas diversificadas, como servicios financieros, cosméticos, frigoríficos, data centers, producción de medicamentos y máquinas. Además, hay un “considerable potencial” en minería y energías renovables.

Otro tema importante que observa es el desarrollo del Corredor Bioceánico Capricornio, un megaproyecto que busca facilitar, a través de una ruta de integración, la salida de las mercancías hacia mercados del Asia-Pacífico, comenzando en los puertos de Brasil. “Con este corredor, gran parte de los productos podrán ser embarca-

“DEBIDO A LOS INSTRUMENTOS DE COOPERACIÓN VIGENTES, AMBOS PAÍSES HAN AMPLIADO SUS EXPORTACIONES E IMPORTACIONES”

Esta año, Brasil y Chile celebran 188 años de relaciones diplomáticas. Aquí, la vicepresidenta de la Cámara Chileno-Brasileña de Comercio, Selma Nunes, analiza el camino recorrido.

POR MACARENA PACULL M.

dos desde puertos chilenos, rumbo a la región más dinámica del mundo, con un ahorro estimado de US\$ 1.000 por contenedor transportado y un tiempo de transporte reducido en unos 15 días”, destaca.

A su juicio, las relaciones construidas a lo largo de los años viene dando, además, lecciones al mundo en materia de sostenibilidad y



equidad de género, en sintonía con las demandas actuales de la sociedad.

“Brasil y Chile tienen la oportunidad de liderar esa agenda en la región”, asegura. En materia de género, por que están orientando las misiones empresariales con esa perspectiva a partir de las potencialidades de incremento del comercio bilateral y las oportunidades de incremento de las exportaciones. “Establecer el Comité de Comercio y Género, previsto en el artículo 18.4 del Acuerdo de Libre Comercio Brasil-Chile, e incentivar a los organismos y agencias de promoción de cada país a contribuir al fortalecimiento del comercio bilateral con énfasis en género”, es parte de los objetivos.

En temas de sostenibilidad, destaca que Brasil y Chile participaron activamente en las negociaciones para el acuerdo de conservación y uso sostenible de la biodiversidad marina en zonas situadas fuera de la jurisdicción nacional, conocido como el Tratado de Alta Mar, y Chile presentó una propuesta para ser la sede de la secretaría de este acuerdo en Valparaíso, subraya. La seguridad alimentaria también es un elemento que ha estado en la agenda bilateral. “Ambos países tienen la posibilidad de continuar creciendo y consolidándose como importantes players en el mercado”, dice.